

Ladis, una vida solidaria (1958-2014)

Jaime Pastor

El pasado 31 de enero, en una sala llena de gente que le apreciaba y le quería, se celebró en Madrid un acto de homenaje a Ladislao Martínez, Ladis, fallecido el pasado 5 de diciembre. Las intervenciones que se fueron sucediendo recordaron la enorme cantidad de luchas, campañas, iniciativas, reflexiones y amistades que fue acumulando Ladis a lo largo de su vida y que sería imposible resumir aquí. En el video <http://youtu.be/t8fdzux8NZM> se puede encontrar la grabación completa de dicho acto.

Por nuestra parte, como ya comentábamos en el número anterior, tendremos siempre en nuestra memoria a ese Ladis con el que desde comienzos de los años 80 del pasado siglo compartimos proyectos, experiencias, ilusiones, pequeñas victorias y duras derrotas. La campaña por la salida de la OTAN fue sin duda una de las primeras pero luego fueron muchas otras, incluidas las que tenían que ver con la necesidad de construir una izquierda roja, verde, violeta e internacionalista. Una preocupación que en el decenio de los 90 nos llevó a promover juntos iniciativas como la Coordinadora por una Izquierda Verde y Alternativa, de corta vida; luego, Espacio Alternativo dentro de Izquierda Unida, y finalmente, Izquierda Anticapitalista. En esta organización, pese a que más de una vez mostró sus discrepancias con algunas de las opciones que se tomaban, siempre se sintió a gusto con el protagonismo de una nueva generación política, si bien insistía en la necesidad de su mayor implicación en la construcción y animación (como él tan bien hacía) de nuevos movimientos sociales, como el 15M o las Mareas. Sus últimos meses de vida fueron especialmente tensos para él, ilusionado por la irrupción de Podemos y a la vez preocupado por cómo podría contribuir a que ese proyecto llegara a cubrir las expectativas de cambio que estaba generando.

Ladis pasó a formar parte del Consejo Asesor de esta revista desde el año 2006 y, siempre desde su mirada crítica, trató de aportar ideas y sugerencias para que atendiéramos mejor los temas que, como el cambio climático, le parecían centrales, u otros más complicados y que él tan bien dominaba, como el relacionado con el sector eléctrico. Lo hacía, además, desde un marcaje sin

contemplaciones a muchas convenciones de la izquierda, tanto la tradicional como la radical, como se puede comprobar en el artículo que dedicó a dialogar con las tesis de Robert Lockhead en el número 91 de esta revista (“La izquierda y el cambio climático”, disponible en <http://www.vientosur.info/articulosabiertos/vientosur91-plural-ecologia-ladislaomartinez.pdf>).

En la web de **VIENTO SUR** se puede encontrar una amplia relación de artículos y entrevistas tuyas, pero hemos pensado que sería bueno publicar también en este número otros trabajos que reflejaran lo que Ladis quiso aportar a propósito del ecologismo, los movimientos sociales y la izquierda. Hemos optado por los dos que vienen a continuación porque pensamos que, pese al paso del tiempo, siguen teniendo mucha actualidad.

